

## Yasna Provoste, presidenta del Senado:

# "No nos interesa infligir una nueva derrota al Presidente"

La senadora, quien lidera a la oposición, pide de manera transversal hacer todos los esfuerzos para "dar gobernabilidad y paz a Chile".

Por **Jéssica Henríquez D.**

**S**u día partió a las 7 de la mañana en un canal de televisión. De ahí a un contacto radial. Luego, a una actividad sobre derechos humanos, después vino la Comisión de Minería (que preside), participó en una mesa sobre temas sanitarios, fue parte de una reunión con las universidades regionales... suma y sigue.

La agenda de la presidenta del Senado, Yasna Provoste (DC) está cada vez más demandada. Sobre todo porque desde hace un par de semanas ha debido incorporar en ella sucesivas reuniones -con personeros de oposición y gobierno- para avanzar en acuerdos que permitan superar la crisis política y económica del país.

El fallo de ayer el Tribunal Constitucional en contra del requerimiento del Presidente Piñera no hizo más que fortalecer su figura y reconocerle el rol articulador que ha jugado dentro de la oposición, validando además la posibilidad de conducir el diálogo y ponerle temas en la mesa al Gobierno.

"Agradezco la promulgación ayer del tercer retiro, pero quiero ser clara al decir que no nos gusta esta lógica de usar los ahorros individuales porque no es más que autoayuda. Como oposición, nuestra voluntad de dialogar sigue intacta para diseñar nuevas formas que nos permitan recaudar mayores recursos para el Estado y entregar mejores ayudas a las familias", señala.

### Diálogo genuino

**-Pero además de la sanitaria, hay una crisis social y política.**

-Es una crisis muy profunda de pérdida de paz social y de gobernabilidad. El Gobierno ha errado en entender lo que sucede en nuestro país, erró en entender el estallido social y no logra comprender que seguimos en un estado de estallido permanente. Y aquí el lenguaje es muy importante. A ratos pareciera que quienes mandan en el país creen que la ciudadanía está equivocada, que es irresponsable, que es floja, que quieren aprovecharse... hay una desconfianza ideológica en la gente. Eso debe cambiar. Nadie quiere que al país le vaya mal. Y por eso el Gobierno debe rectificar. Tiene que ordenarse, priorizar dos o tres medidas para estos 10 meses que le quedan: aún puede levantar algo el vuelo rasante. Debe hacerlo por el bien de nuestro país, y debemos partir

por una dialogo genuino que de una señal clara de enmendar el rumbo. Renta Básica Universal de emergencia debería ser un punto de partida.

**-¿La idea es ayudar al Presidente Piñera a llegar a marzo?**

-A nosotros nos importa el país, la institucionalidad democrática. No nos interesa infligir una nueva derrota al Presidente. Como oposición tenemos una gran responsabilidad, que es ser capaz de proponer alternativas serias de gobierno. Esta unidad (lograda en la oposición) demuestra que tenemos gobernabilidad y unidad en el propósito.

**-¿Cómo van a negociar?**

-La palabra negociar evoca algo medio cerrado, oculto, y creo que esta conversación debe ser muy abierta, en espacios institucionales como el Parlamento. Nuestra voluntad es dialogar, escuchar y presentar propuestas.

### Fórmulas de financiamiento

**-El Presidente anunció un nuevo proyecto de ley para hacer efectivo el bono de 200 mil para quienes quedaron sin fondos previsionales.**

-Esperamos que llegue pronto al Parlamento para tramitarlo rápidamente.

**-Pero supone un sistema de reintegro, que se deposite en cuentas individuales de las AFP.**

-Nuestro interés es avanzar a un sistema verdadero de seguridad social, no seguir colocando mayores recursos a un sistema que está agotado y fracasado como es el modelo de AFP.

**-¿Entonces no están los votos para eso? ¿Debería ser depositado en cuentas RUT o en las cuentas de las AFP?**

-Nos parece que lo mejor es vía cuenta RUT.

**-También anunció cobrar impuesto al 10% más rico que hace retiros desde las AFP ¿cuál es la postura?**

-Lo conversamos ayer con las bancadas de diputados de la oposición y nos parece que no podemos seguir gravando a los sectores de la clase media. Para discutir eso, vayamos al tema de los impuestos a los super ricos.

**-Ximena Rincón y Paula Narváez**



propusieron una Renta Universal de 600 mil. Eso podría dejar sin dineros al futuro gobierno.

-Tenemos un Estado que durante 30 o 40 años ahorró para momentos duros y complejos. Es ahora cuando necesitamos que esos ahorros del país se pongan a disposición y vayan al rescate de las familias. A esta altura tenemos que trabajar no para acudir a otro nuevo retiro, sino para dar un apoyo sólido y sostenible.

**-¿De dónde saldrían los recursos?**

-Chile debe acudir a una combinación de instrumentos. Están los fondos soberanos para precisamente hacer frente a la emergencia. Nadie podría sostener que esta no es la mayor emergencia del país en décadas. Puede recurrir al endeudamiento a bajas tasas, a los 8.500 millones de dólares por efecto del superciclo del cobre, o instalar mecanismos transitorios, como el impuesto a los super-ricos, que además de recaudar más impuestos es una señal política y ética fundamental a la ciudadanía de que todos colaboran en serio. La elite económica del país no se puede esconder en una falsa discusión técnica. Esto ayuda a recuperar la gobernabilidad y la paz social.

**-Pero hay sectores, incluso en el Parlamento, que quisieran destituir al Presidente.**

-En menos de 20 días vamos a llevar a cabo quizás la elección más importante del país de los últimos 30 años. Tenemos que canalizar la energía en ese proceso. No perdamos de vista que vamos a tener elecciones. Para quienes creemos en la democracia, ahí se juegan las transformaciones del país. Llamo a todos los sectores a que le demos gobernabilidad y paz a Chile para que esto sea el inicio de un nuevo ciclo.



El Gobierno debe rectificar. Tiene que ordenarse, aún puede levantar algo el vuelo rasante".

## Pizarro: "Un acuerdo que sea sostenible en el tiempo"

Por **Viviana Candía**

El vicepresidente del Senado, Jorge Pizarro (DC), aseguró que "desde hace rato con la senadora Provoste hemos planteado la necesidad de definir un plan o estrategia que implique un acuerdo sostenible en el tiempo, primero para salir de esta pandemia, tanto en lo sanitario como en lo que implica tener apoyo para las familias". Aseguró que no se trata de "un salvavidas para este Gobierno" sino que "salir de la crisis institu-

cional que afecta a todo el sistema democrático".

"Tenemos que pensar cuánto es lo que se va a necesitar para lo que queda de este gobierno y para los próximos dos años, que es la transición para volver a tener cierta tranquilidad en la actividad productiva y económica. Y eso requiere de un acuerdo porque este gobierno se está yendo. Eso requiere a lo mejor echar mano a los fondos soberanos que todavía tenemos en ahorro y como probablemente no alcancen, hay que pensar en una reforma tributaria que sea eficiente".